

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción:

| | | |
|------------------------------------|------|------|
| Melilla, un mes | 1'25 | Pts. |
| Provincias, un trimestre | 4'50 | " |
| Número suelto | 0'05 | " |

Redacción y Administración:

CALLE DE LA IGLESIA, NUM. 4.

ANUNCIOS:

PRECIOS CONVENCIONALES

Pago anticipado

A los propietarios y constructores

El 26 llegará por vapor «Valarde», una remesa de yeso de lujosísima calidad en fuerza y blancura, procedente de la acreditada fábrica «La Riojana», de Almería, que ofrecerá el mismo fabricante, don Antonio Fuentes, Restaurant LA MARINA.

LA SUBVENCION DEL PUERTO

Desde que la constitución de la Junta de Obras del Puerto fué un hecho en Melilla, hemos traído cuidadosamente á las columnas de EL TELEGRAMA cuantas noticias hacen referencia á la realización del importantísimo proyecto, base indispensable á todo intento de expansión política y mercantil en Marruecos.

Cuando esas noticias eran buenas, cuando significaban superación de obstáculos y destinción de dificultades, los estampábamos con alegría, poniendo en nuestra pluma todo el contento que nos producían, contando que sería tan grande, es claro, en todos los buenos españoles.

Hoy, las nuevas que hemos de comunicar á nuestros lectores, no son todo lo halagüeñas que fuera de desear; pero no por eso hemos de dejar de consignarlas, cumpliendo un deber de información y patriotismo á la vez.

Nadie ignora lo que sucede en España con los cambios de Gabinete directivo. Cada hombre de los que pasan por un departamento ministerial, se cuida más de poner en práctica ideas suyas que de terminar la realización de las que su antecesor haya tenido, por buenas que parezcan; prefiere usar procedimientos propios á seguir en el empleo de los que sobre la mesa de despacho encuentra; gusta más del trazado de caminos nuevos, que de seguir los que abiertos y á medio recorrer halló.

Y eso es lo que está sucediendo en el Ministerio de Obras Públicas. El cambio de persona en el sillón, mero accidente que ninguna influencia debería ejercer en la empresa nacional de los puertos de Africa, viene á constituir, sin embargo, un tropiezo para la realización de la idea.

Con el ministro anterior, todo eran facilidades para la ejecución de las obras de que se trata; su pluma gobernante, aforrábase en

allanar obstáculos y en arbitrar recursos; su sucesor no parece tomar las cosas con tal entusiasmo, no cree en la urgencia de convertir el proyecto en hecho, prefiere dejar su participación al tiempo; es hombre poco amigo de patrióticas y recíprocas.

En resumen, que señor Marqués de Vadillo no siente ninguna clase de impaciencias y que en su mitad la Junta de Obras del Puerto de Melilla solo contara hasta que otros presupuestos del Estado rijan con la modestísima subvención que se concedió por el Gobierno para los primeros gastos, lo que quiere decir, que esa pasmosa actividad laborante de que los melillenses estamos siendo entusiasmados testigos, actividad que tan bien habla de la Junta de su notable Ingeniero Sr. Becerra y del personal técnico y administrativo, habrá de paralizarse muy pronto, por falta de dinero.

Ya está dada la mala noticia. Ahora falta que todas á una voz pidamos al Gobierno que ayude al proyecto como el proyecto merece y, que convencido de la imprescindible necesidad de dotar á Melilla de un puerto en el plazo más corto posible, facilite los medios conducentes á la consecución de ese resultado.

En la construcción del ferro-carril de las cantersa, tienen ocupación varios centenares de obreros, los cuales, si el Gobierno no lo evita, que darán sin ocupación cuando la actual consignación se consuma, cosa muy próxima á ocurrir.

Entonces vendrá el hambre en los hogares, la desesperación del ocio forzoso y no es eso lo que se quiere en Melilla, sino el trabajo fecundo.

No otros cumplimos nuestro deber, dando el toque de atención y ofreciendo todas nuestras fuerzas para trabajar en pro de una orientación del Gobierno más favorable á los intereses de España y de Melilla.

ARTE Y CARIDAD

Para los hebreos de Tazza

No ha podido ser más satisfactorio para aquellos desdichados hebreos, el resultado práctico del concierto benéfico que dió el día 18 en el teatro Alcántara, la eminente pianista doña Adelaida Muñiz y Més de Tur.

El total de lo recaudado por la distinguida dama, asciende á 558'25 pesetas.

Gastos ocasionados, por transporte de un piano; por tramoyistas del teatro, por derechos de propiedad de las obra ejecutadas y por la tirada de programas y billeteaje. 54'60

Queda como producto líquido para los beneficiados. 504'25

El Excmo. Sr. Gobernador Militar, don Enrique Segura, donó por su platea 100 pesetas.

El Excmo. Sr. don Vicente Muñiz, General 2.º Jefe, por la suya, 50 pesetas.

Los distinguidos jóvenes, llamados *Los apaches*, pagaron su platea con un aumento de 15 pesetas; el capitán de caballería Sr. Maroto, envió á la Sra. de Tur, 7 pesetas por el pago de cuatro butacas, siendo el precio de dicha localidad, 1 peseta; y la Sra. profesora, doña María Navas, satisfizo el importe de dos butacas, que devolvió á la concertista, para que volvieran á venderse, en beneficio de los hebreos favorecidos.

Para el reparto de la cantidad producto líquido del brillantísimo concierto, ha quedado designada una comisión compuesta de los Sres. Salama (don Samuel), Peré (don Serrapio, Carpintero, presidente del Casino Militar, Ruiz de Alcalá, Tur y Mary y el director de EL TELEGRAMA.

Reiteramos á la Sra. Muñiz de Tur nuestra más entusiasta felicitación por sus probados sentimientos de verdadera filantropía, hermanando siempre las sublimidades del Arte con las de la Caridad.

Higiene del pañuelo

Según el dictamen de sabios doctores, es preferible no usar pañuelo ó usarlo sucio y roto; nunca debe usarse sino entero y limpio y nunca recién comprado ó sea sin lavar.

Los mejores son de hilo ó seda, pues los de algodón pueden irritar las narices; producir por su dureza, erisipelas ó erimatoses.

El pañuelo debe guardarse lejos del tabaco, fósforos, monedas y otros objetos que puedan impregnarle de ciertos olores y comunicarle gérmenes morbosos. El mejor color es el blanco, por que se presta mejor al lavado, no disimula tanta la suciedad y en caso necesario desvía los rayos solares por refracción.

Es muy conveniente llevar consigo más de un pañuelo, por los servicios que puede prestar en los muchos accidentes que pueden ocurrir, tanto al que lo lleva como á otras personas.

No hay necesidad de decir que la higiene aconseja dejar de servirse del pañuelo, no solo en cuanto se halle sucio, sino en cuanto no se halle muy limpio, y que desde luego debe rechazarse todo pañuelo de persona enferma, ó valetudinaria, por el contagio que en sí puede llevar.

La costumbre de perfumar el pañuelo será más ó menos conforme con la moda ó la presunción, pero está reñida con la higiene, pues que muchos aromas que se usan, tienen una influencia nociva sobre el sistema nervioso. En casos de epidemia, recomendamos perfumarlos con timol, producto de no desagradable olor y poderosísimo desinfectante.

El pañuelo puede evitar diferentes estados catarrales, si se tiene la precaución de no taparse con él la boca al salir del café, del teatro, en épocas de frío ó cuando se está acalorado.

Un célebre cirujano aplica los pañuelos en casos necesarios en forma de utilísimos vendajes. Su utilidad es tan manifiesta que, en casos apurados, un pañuelo humedecido en agua y vinagre y aplicado sobre la cabeza puede curar una insolación, un golpe, romper de un desmayo, contener una hemorragia, etc., y siempre servir de venda.

Es una perniciosa costumbre la de colocar el pañuelo debajo de las rodillas, cuando se está en el templo, porque puede impregnarse de agentes nocivos á la salud y contagiosos.

A los niños conviene mucho habituarles al uso del pañuelo, para evitar que se froten con las manos el rostro y los ojos, produciéndose con frecuencia, irritaciones y oftalmías.

Banquete

Anteanoche se reunieron en fraternal banquete, los Oficiales procedentes de la antigua Academia General.

El acto no tuvo otro objeto que el de estrechar los lazos que ligan á los que hicieron juntos sus primeros estudios.

Asistieron los Sres. Manjón, de Infantería; Borlado, Barco y Castañón, de Ingenieros; Acedo, Suarez, Alcántara, P. de Cuevas, Moreno y Castillo, de Infantería; Cánovas, Ojeda y Martínez, de Administración Militar; Ruiz, de la Guardia Civil; Barbeta y Lobera, de Artillería; Fernandez y Torres, de Caballería y el Oficial de telégrafos Sr. Rubí.

La comida á cargo del acreditado «Hotel Asia», se sirvió con arreglo al siguiente

MENÚ:

Tortilla de Jamón.

Entrameces

Salchichón, Aceitunas, Rábanos y Variantes

Entradas

Pollos á la Marengo

Pescado salsa Mayonesa

Tenera mechada á la italiana

Palomas y perdices asadas

Postres

Quesos, frutas, bizcochos y pudings

Vinos

Trovijano, Café, Cognac y Champagne.

El Comandante de Ingenieros Sr. Borlado, Capitan del mismo Cuerpo Sr. Barco y Teniente Coronel de Infantería Sr. Manjón, la Academia, asistieron invitados por los que Profesores de habían sido sus alumnos.

A los postres, se presentaron en el comedor los Sres. Coronales, Izquierdo y Lleó y Teniente Coronel Alvarez Cabrera.

En el acto reinó la mayor armonía; la conversacion fué animada y chispeante, recordándose las gratas horas pasadas en el histórico Alcázar.

A la hora del Champagne, pronunciaron elocuentes discursos, los capitanes Acedo, Castillo, Lobera y Martinez Guardiola, el comandante señor Fernández Silvestre, y teniente Ruiz de Alcañá; abogando todos, por la unión del ejército, como medio eficaz para la regeneración de la patria.

El capitán Acedo, encomió la conveniencia de que la guarnición se reuniera periódicamente en actos análogos al que se celebraba; y la idea fué acogida con entusiasmo.

El Comandante Borlado dió las gracias en nombre de los profesores por la atención que con ellos se había tenido, invitándolos á la fiesta.

El Coronel Izquierdo pronunció, sentidísimo brindis, exponiendo que, en el campo de batalla, bajo las balas enemigas, se manifiesta la unión en todo su vigor; pues allí el ginete, el artillero y el infante, arriesgaban la vida por salvar la del compañero; yo—decía—«las dos e indecoraciones más preciadas que ostento, las debo á una brillante carga dada por una treintena de ginetes; y á los fuegos de una batería, que eficazmente contribuyó á la toma de una trinchera por las fuerzas que mandaba».

El veterano Coronel, tuvo también palabras muy sentidas para la Administración Militar, cuyos eminentes servicios en campaña tuvo ocasión de apreciar; y terminó recordando su procedencia.

Indescriptible entusiasmo produjo el brindis que fué calurosamente aplaudido. El Capitán Barco, abrazó al bravo Coronel y todos los comensales lo colmaron de felicitaciones.

El Teniente Coronel Manjón dijo que á todas las armas les une el soldado, por cuyo bienestar se desviven Jefes y Oficiales y que él, personalmente ha trabajado siempre por que la unión fuera un hecho, en los puntos en que sirvió.

El Teniente Coronel Alvarez Cabrera brindó por el ancla, que sostiene el poder de la nación en los mares y por los Jefes y Oficiales de todas las promociones y de todas las procedencias.

El Coronel Lleó se adhirió á las manifestaciones de sus compañeros.

El telegrafista Sr. Rubí dijo, que era tanto el afecto que sentía á esta institución armada, efecto de los 2 años que permaneció en la Academia General, que no había podido por menos de concurrir al banquete.

Se acordó nombrar una comisión para dar forma al proyecto de organizar una paella á la que concurren todos los Jefes y Oficiales de la guarnición.

También se inició la idea de agasajar á la escuadra del Almirante Lazaga, cuando visite esta plaza.

En una mesa inmediata á la en que tenía lugar el banquete, comían reunidos, los Capitanes Pazos y Rubianos, de la primera promoción de la Academia especial de Infantería, y ambos pronunciaron patrióticos brindis, en sonoros versos el primero que fueron muy celebrados.

La falta de espacio nos priva el placer de reproducirlos.

Con vivas al Rey y á España se dió por terminado el acto del que guardarán impreciosos recuerdos cuantos á él asistieron.

Conforta el ánimo el hermoso espectáculo dado por los Jefes y Oficiales de todas las ar-

mas, unidos en un solo deseo, en una sola aspiración; el amor á la Patria.

Actos de esa índole no han de merecer elogios, se honran así mismo.

La idea iniciada de reunirse todos los señores Jefes y Oficiales de la guarnición ha recibido con entusiasmo y de esperar es que se lleve á feliz término.

DIMISIONES

Nuestro particular amigo don Pablo Villesca, ha presentado las dimisiones, de presidencia de la Asociación Mercantil, y de presidencia de la Junta de Obras del Puerto del cargo de Inspector del servicio de inquilinos y no pudiendo renunciar al cargo vocal de la Junta de Arbitrios, ha manifestado de oído, que durante algún tiempo será imposible asistir á las sesiones.

Hemos oído decir, que el señor Villesca volverá de su acuerdo, y que en tal sentido practican gestiones algunos de sus amigos, pero nosotros, que conocemos su entera voluntad y consecuencia política, estar seguros, de que esas gestiones no tendrán éxito, y de que el señor Villesca se mantendrá en su gallarda actitud.

Temores confirmados

Ayer transmitiéndose desde Almería un despacho para nosotros, quedó interrumpida la comunicación cablegráfica. Melilla se halla incomunicada con la Península.

¿Hasta cuando durará esta incomunicación?

No lo sabemos pero de esperar es que el Gobierno disponga sin demora la composición de los cables.

Los temores que existían se han confirmado.

En los días transcurridos desde que dimos la voz de alarma, ha podido verse remedio al mal.

Las ofertas del Ministro de la Gobernación han quedado reducidas á pocas promesas.

Todas las fuerzas vivas de Melilla, deben unirse, para que situación tan mala no se prolongue por muchos días.

NOTICIAS

Entrega de pabellones

La Junta de Arbitrios hizo ayer entrega de guerra, de las casas recientemente adquiridas en el Buen Acuerdo, con destino á pabellones para los señores jefes y oficiales de la guarnición.

El temporal

El fuerte temporal de poniente que durante la noche del lunes, cambió en levante, al amanecer del día de ayer. El «Comandante Manjón», llegado de Málaga, tuvo que refugiarse en Chafarinas, despues de desbaratarse el correo, pues era peligrosa la estancia en la rada, de barcos de tan pequeño tonelaje.

A la una fondeó el vapor «Moselle», procedente de Marsella y Orán, con carga para Melilla, Tetuán, Tánger y Gibraltar.



Por la tarde volvió á cambiar el viento, soplando nuevamente el N. O.

Bote en peligro

Una barquilla tripulada por moros, que se dirigía hácia la rada, navegando á remos, se vió en grave peligro, pues los golpes de mar penetraban por las bandas, amenazando hundir la embarcación.

El vigía de mar, dió conocimiento del hecho al puesto de guardia de la marina, é inmediatamente salió un bote tripulado por 12 marineros de la Compañía y el cabo José Domínguez al mando del tercer Patrón D. Gregorio Gallega.

Tras grandes esfuerzos consiguió los bravos marineros de la Compañía de Mar, remolcar el bote hasta el puerto.

Aviso

Interrumpido el cable submarino entre Almería y Melilla desde las 11:25 de hoy, se advierte al público solo puede telegrafarse á Chafarinas.

Sin embargo, los expedidores que deseen enviar telegramas á España, podrán depositar sus minutas en esta oficina, siempre que en ellas estampen la nota siguiente:

«Conforme con la remisión por correo á Málaga».

Melilla 21 Febrero 1905.—El Jefe Telégrafos, Alberto Mirel.

TELEGRAMAS

La tueste e corre pensal Sr. Almodovar
Puntalata la ex cultucenti.

Las subsistencias

El jefe del partido socialista Pablo Iglesia, ha vuelto á conferenciar con el Sr. Villaverde, ocupándose de la cuestión de las subsistencias.

El presidente del Consejo manifestó á Pablo Iglesia que el gobierno estudiaba con gran interés el asunto y prometió dictar muy en breve disposiciones encaminadas á mejorar la situación de las clases proletarias.

El libre cultivo del tabaco

Se asegura que el gobierno prepara un proyecto sobre el libre cultivo del tabaco.

El proyecto en cuestión será uno de los primeros que se sometan á la deliberación del Parlamento.

El viaje del ministro de Marina

El ministro de Marina Sr. Cobian ha retrasado su viaje á las islas Canarias hasta el próximo mes de Marzo.

DE MÁRROCOS

Capitan francés herido.—Los obreros franceses y españoles.

Tánger.—El capitan Larosse del ejército francés encargado de la instrucción de las tropas imperiales, fué herido por varios judíos marroquíes.

Los agresores del capitan apalearon á éste bárbaramente.

Las heridas que sufre son leves.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades marroquíes, ordenaron la captura de los judíos.

Cada día es mayor la hostilidad que reina entre los obreros franceses, marroquíes y españoles.

Ayer tarde estuvieron á punto de venir á las manos varios trabajadores españoles y franceses, evitándolo la intervención de la policía.

Los españoles se muestran muy disgustados con los franceses que tratan á toda costa de obtener los destinos que siempre desempeñaron nuestros compatriotas.

LA CUESTION POLITICA

Visitas a Moret.—Telegrama á Montero.—Visita a Canalejas.—Sorpresas.

Se dice que al regresar ayer el señor Moret de Ciudad Real, recibió la visita de un personaje de la situación.

El Sr. Moret estuvo más tarde en Palacio, donde permaneció cerca de media hora.

Al salir del régio Alcázar telegrafió al Sr. Montero Ríos.

El jefe del partido liberal democrático regresará muy pronto á Madrid.

Un hijo del Sr. Montero Ríos visitó noche al Sr. Canalejas.

Estas visitas y conferencias se dicen estar relacionadas con próximas sorpresas políticas.

EL ASESINATO DEL

GRAN DUQUE SERGIO

Télegramas de pésame.—Los funerales.

Su Santidad Pio X ha enviado al Czar un telegrama de pésame por la muerte del Gran Duque Sergio.

Nicolás II, ha dado las gracias al Pápa en términos muy expresivos.

Los Soberanos extranjeros han enviado así mismo mensajes de pésame.

Se ha acordado definitivamente que los funerales en sufragio del Gran Duque Sergio, se celebren en Moscú el próximo jueves y serán presididos por Czar.

JUNTA DE ARBITRIOS DE MELILLA

El general Presidente de la Junta de Arbitrios de esta plaza, Hago saber: Que el acto de clasificación y declaración de soldados de los mozos comprendidos en el alistamiento y sorteados para el reemplazo del presente año, tendrá lugar en las oficinas de dicha Junta el día 5 del próximo mes de Marzo á las nueve de la mañana, con sujeción á lo que dispone el capítulo X de la Ley vigente. En su consecuencia y sin perjuicio de la citación personal, que por medio de papeletas, se hace á los mozos, se convoca por este edic-

to á los mismos, sus padres, abuelos, parientes, curadores ó apoderados, para que concurran al expresado acto, advirtiéndoles: 1.º Que la autoridad es obligatoria, bajo la pena de ser declarados prófugos, salvo los casos en que la Ley exime de presentación, ó en que los mozos justifiquen en legal forma hallarse incapacitados para concurrir al acto. 2.º Que desde este día, los mozos que pretendan ser exceptuados del servicio activo por cualquier motivo de los que la Ley establece, y necesite para ello practicar alguna clase de informaciones, pueden incurrir en la Secretaría de esta Junta, los oportunos expedientes. 3.º Que en el acto de clasificación y declaración de soldados han de exponer todos los motivos que los mozos tengan para eximirse del servicio, en la inteligencia de que no serán atendidas las excepciones que, existiendo en ese día, se aleguen después. 4.º Que en el mismo acto, deben presentarse los documentos y justificaciones en que los interesados funden su derecho, así como las pruebas que se aduzcan para contradecirlo. 5.º Que el día siguiente al en que termine la clasificación de los mozos sorteados para el reemplazo del año actual, dará principio la clasificación de los que en los tres años anteriores fueron excluidos temporalmente y exceptuados del servicio activo, como previene el artículo 100 de la Ley, á cuyos mozos se cita también por medio de papeleta.—Melilla 16 Febrero de 1905.—Vicente Muñiz.—Rubricado.—Hay un sello que dice.—Junta de Arbitrios de Melilla.

MIGUEL MELIVEO
Cirujano dentista

Único con título de esta clase en esta plaza

Servicio á domicilio

avisos, Jardines 78; RELOJERÍA

Hotel de Asia franco-español

Fundado por José Torres en 1893. Habitaciones con hermosas vistas y todo el confort apetecible, servicio esmerado, cocina española y francesa, confía en el buen criterio de las personas que frecuentan la casa para sortear la fama que merece. Parada de coches.—On parle français.

La Imperial

ZAPATERIA

DE

Saturnino Navas

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados. SAN MIGUEL, 20 y Tunnel de plaza de Arma.

Mil pesetas al que presente Cápsulas de Sandalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia.

